

FERRO CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla 3:45 (mixto), 8:30 m.—2:15 y 5 (mixto) t.
De Manacor á Palma 4:5, 7:45 y 11:33 (mixto) m.—3:45 t.
De Manacor á La Puebla 4:5 (mixto) mañana.—3:43 tarde.
De La Puebla á Palma 4:45, 8:15 y 12:45 (mixto) m.—6:13 t.
De La Puebla á Manacor 4:45 (mixto) mañana.—6:13 tarde.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicar-te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 3 t. Barcelona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.—Juev. 5 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER, Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal. Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

¡NO LAS TEMEMOS!

Por cualquier parte que se abra el libro de la historia, ese gran maestro de verdades nunca bastante consultado, ni suficientemente comprendido, no puede uno ménos de fijarse en los grandes errores de los hombres y de los pueblos, en sus repugnantes vicios y en sus horribles crímenes; por doquier páginas escritas con sangre, persecuciones, esterminio y en ella es fácil encontrar al hombre desempeñando unas veces el papel de víctima y otras el de verdugo. Pero en donde la intolerancia de los hombres se manifiesta mas claramente en la historia, ha sido en los estragos que ha causado siempre y en todas épocas el fanatismo religioso, el mas torpe y cruel de todos los fanatismos. Los horrores del fuego y de la sed, del hambre y del quebrantamiento de los huesos, han sido los lenitivos que emplearon siempre para aniquilar á sus hermanos, los que con el lema de *qui non est mecum contra me est*, se creían con derecho suficiente á condenar á un hombre al martirio ó á la hoguera por el solo delito de creerle *mal cristiano*.

La razon y la ciencia, únicas armas que hubiesen podido contrarrestar la tolerancia religiosa en las distintas épocas en que esta causó más estragos fueron ineficaces, puesto que si alguno valerosamente intentó esgrimir las, sobre él cayeron los golpes mas furibundos de los sectarios del fanatismo. Desde la cicuta, que puso fin á la vida del gran filósofo de Grecia, hasta los potros de la Inquisicion española, desde la hoguera en que los intransigentes católicos calcinaron los huesos de Savonarola y Juan Huss, hasta los calabozos en que patricios ilustres sucumbieron víctimas de su indomable

voluntad, todo, todo fué insuficiente á templar la barbarie de aquellos hombres funestos, que creyeron en su torpe desvario ahogar las ideas acabando con los hombres.

Han pasado largos siglos y á su sombra han tenido lugar fratricidas guerras, que han costado al mundo millones de víctimas sacrificadas todas ellas en aras de la *razon y del derecho* únicos atributos, que deben oponerse á la influencia de ideas que hoy serian un anacronismo en la época actual.

No obstante lo dicho, hoy en España un hombre discolo dispuesto y capaz de sacrificarlo todo á su soberbia, trata de evocar recuerdos y no hace caso de aferrarse á sistemas é instituciones restos de nuestra antigua barbarie, con tal de poder presidir hasta el último momento las bacanales *del festin conservador* agonizante y dejar marcadas huellas de su funestísima política en nuestra patria; pues bien este hombre audaz, hasta la evidencia autoriza y protege hoy la reinstalacion de las antiguas órdenes monásticas y religiosas (prudentemente expulsadas por un gobierno tan autoritario como el suyo), hasta el extremo de que pronto llegarán á constituir una verdadera PLAGA, plaga que por fortuna y honra de nuestro país no es ya temible, y nos inspira mas compasion que temor, puesto que si alguno abrigamos es por estos mismos incautos que considerándose seguros á la sombra de un gobierno gastado, han creído llegada la hora de esparcir de nuevo su mala semilla sin considerar que tan fácil como les ha sido la entrada «les podria costar cara la salida.»

Nos admira, si, el cinismo de nuestros gobernantes, pues para nosotros estas instituciones que tienen un pasado tan vergonzoso son cuerpos sin alma, cuyos retoños son incapaces de florecer en el ánimo de nuestras

generaciones contemporáneas, aun á pesar de los inauditos esfuerzos de la gente *nea* que quisiera sumergirnos de nuevo en un periodo de aislamiento y atraso, y esculpir un negro borron en la historia de nuestro desventurado país.

Lo repetimos, á la nueva instalacion en España de las órdenes religiosas, centinelas avanzadas de un periodo triste de nuestra historia, y que descaradamente quisieran ver reproducidas los que eshan de menos las hogueras de Torquemada, los esterminios de Tolosa y la noche de S. Bartolomé, son retoños que no han de florecer ni mucho menos fructificar; por esto no las tememos.

Dice *La Mañana* que sus amigos están ya completamente desengañados y que nada esperan de esta situacion.

¿Y está seguro el diario constitucional de lo que dice? ¿Tiene la conviccion de que sus amigos no volverán á ser postulantes?

Mucho celebraremos que así suceda, aunque solo sea porque *La Mañana* no se vea en el sensible trance de tener que rectificar su juicio.

Telegramas particulares de París anuncian que el doctor Tanner ha salido victorioso de su empresa.

Es decir, que vive despues de haber estado sin comer cuarenta dias.

Dicese que por el ministerio de Fomento se trata de agradecerle con el título de maestro honorario de las escuelas de España.

El ministro inglés Gladstone ha entrado en el periodo de la convalecencia; pero los médicos le han prohibido ocuparse de los negocios de Estado.

¿Cuándo entrará en convalecencia el Sr. Cánovas?

El gobernador de Valencia y el alcalde de Ruzafa, rivalizan en celo para salir con bien de las próximas elecciones de diputados provinciales: no contentos con

destituir á los alcaldes de barrio, lugartenientes y alguaciles del distrito de Ruzafa, y con separar á los sobreguardas de francos y marjales ó agentes encargados de las ordenanzas de riegos, la Guardia civil ha desarmado los guardias jurados particulares, sin cumplir ninguna de las formalidades prescritas por la ley.

En vista de estos preparativos, nadie pondrá en duda, que los *elegidos* por Ruzafa, serán la espresion fiel de la voz del país.

¡Oh qué gran nacion!

Hasta ahora la negacion de sepultura eclesiástica la decretaban algunos clérigos por motivos puramente religiosos; pero hay un párroco en un pueblo de la provincia de Cáceres que ha impedido la sepultura de un individuo, fundado en que el juez municipal no precisó en la papeleta para proceder al enterramiento la enfermedad de que habia fallecido.

El Diario Español califica el acto del aludido párroco de un abuso del peor género; pero como no se reprimirá, es de suponer que vaya generalizándose y produzcan deplorables conflictos.

Se ira á donde hemos dicho contestando á una pregunta de *La Política*.

Y este periódico, un tanto contrariado con la respuesta, dice que hay quien se forma ilusiones acerca de su poder, y que lo que desearia es, que no se vaya á donde se pueda, sino á donde se deba.

De que hay quien se forma ilusiones acerca de su poder, son ejemplo los conservadores creyendo haber alcanzado la eternidad.

De que el deseo de *La Política* es justo no lo dudamos. Pero hay que tener en cuenta que el deber es muy distinto de como le han creído los ministeriales.

Por eso se ira donde se deba. No no lo dude *La Política*.

«El Popular», con un buen deseo que le honra, pero que seguramente no verá realizado, pide nada menos que la supresion de las corridas de toros.

Pedir tales cosas en los actuales tiempos es ya declararse francamente de oposicion.

Sin toros, sin loteria y sin hipódromo, ¿cómo iban á gobernar los conservadores?

bolsa, ni tampoco la bolsa misma. El fiscal hizo varias suposiciones, pero estas no va en. El fiscal debe traernos las pruebas de sus aserciones. Así es que nadie ha podido comprender de qué modo pudo la bolsa ir á manos de Boet, ni de que modo pudo éste abrirla.

»En aquella bolsa habia dinero; y el dinero ante todo, cualquier ladron se apodera. Tanto mas, cuanto aquí, según el fiscal de todos modos quiere, el ladron es Boet, necesitadísimo y sin saber cómo deshacerse del Toison.»

Pero hay una declaracion gravísima. La del ama de la fonda de la Ville (sensacion.)»

El abogado Campi refiera todo lo concerniente á la declaracion de la señora Buchser, y prosigue:

«Vosotros, señores, habeis visto á la testigo; os habrá persuadido su acento de verdad, que no cambió á pesar de las amenazas del presidente y de haber sido arrestanda en una habitacion aparte. La señora Buchser nunca se desmintió y repitió cuanto habia oido, por mas que el fiscal estuvo á punto de levantarse y de requerir por falsa declaracion, antes de que la misma acabara de declarar.

FOLLETIN.

EL ROBO DEL TOISON.

CONTINUACION.

Sesion de la mañana del 20 de Julio

Ha de hablar la defensa y el interés es general; hay en la sala algunas elegantes señoras.

Defensa del abogado Campi

»Excmos. señores, señores jurados: Según la acusacion, Boet se ve ante esta tribunal por robo calificado, ya por el valor de la cosa robada, ya por la persona persona perjudicada, y ya, finalmente, por el modo con que tuvo lugar el robo

Pero ya ayer el representante de la ley renunció á la calificación del medio por no juzgario suficientemente probado; y si no se dudase de la inocencia de nuestro defendido, añadiríamos que tampoco otra calificación ha sido probado y esta es la de la persona perjudicada.

A nosotros, señores, poco nos importa todo esto,

El mismo acusado nos presenta sin celajes la cuestion. Pero no se trata de esto. Aquí tenemos, una enfrente de otra; dos tesis: la de acusacion que dice que á Don

Carlos aquí en Milan le fué robado un Toison de Oro, y que el ladron fué Boet; y la defensa que asegura que el mismo D. Carlos entegó la joya á Boet, á fin de que éste la vendiese.»

«Tras una serie de circunstancias, don Carlos presentase como acusador.»

«Esta causa ha despertado grandísimo interés; no ya por los motivos á los que el fiscal ha aludido, sino por otros de orden bastante más elevado.»

Hay que establecer un hecho de la mayor importancia; y es, que apenas fué público que Boet dijo que no habia tal robo, sino un simulacro de robo, toda Europa cansada de los escándalos de la vida pública y privada del pretendiente, creyó sin mas, en una farsa. Y esto es natural, pues sólo es privilegio de una vida honrada, el adquirir é inspirar una confianza que mal puede pretender el querellante en esta causa.»

El orador pasa á examinar el modo como desapareció el Toison, y dice que en ninguna ocasion D. Carlos hizo seguir á Boet por la policia secreta. Según la declaracion de doña Margarita, resulta que esta señora, no D. Carlos, fué quien tuvo la idea de hacer vigilar á Boet, encargando de tal cometido á los empleados de

M. Mazier.

«El fiscal ha olvidado por completo una circunstancia de la mayor importancia. Hemos visto aquí como testigo á Juliiano Motte, agente de M. Mazier, quien en nuestra presencia, señores jurados, como ante el juez de París, ha declarado que en sus relaciones constan muchas cosas que él nunca escribió; son, por lo mismo, relaciones falsas, ó al ménos exageradas, y que, por consiguiente, no merecen el menor crédito.

«Otra circunstancia es digna de tenerse en cuenta. D. Carlos, en su primera declaracion ante la *cuestura* de Milan, nombra á todas las personas de su séquito, menos al general Boet. ¿Por qué?»

«Otra. La causa se ve en Milan sólo porque se dijo que el robo tuvo lugar aquí. Si así no fuera, cesaria señores jurados, vuestra competencia. Pero no más tarde que ayer, el señor fiscal, con singular frescura (á pesar de los calores que nos derriten), dijo que el robo tambien pudo ser cometido en Venecia. ¡Magnífica seguridad la de la acusacion!»

«Nunca el fiscal ha sabido decirnos cómo aconteció el robo. En efecto; Arbuló dijo, y aseguró repetidas veces, que él nunca habia abandonado las llaves de la

El señor Obispo de Vitoria conferenció con el señor Cánovas, manifestándole que dimitir por serle imposible contrarrestar las influencias del clero favorable al carlismo.

Cria cuervos y te sacarán los ojos, dirá el reverendo señor.

El Mundo Político dice que el señor Nocedal es el Cánovas del carlismo. Esto es lo más duro que hasta ahora se ha dicho al señor Cánovas.

¿Quién podrá explicar la diferencia esencialísima que existe entre el modo de apreciar la actual cuestión electoral los dos órganos del partido democrático-progresista, *La Nueva Prensa* y *La Discusión*?

Dice el órgano del Sr. Ruiz Zorrilla *La Nueva Prensa*:

«Los órganos de la situación, con el propósito de inclinar a la lucha a los que opinan por la abstención en las próximas elecciones, hacen un capítulo de novela y nos atribuyen la opinión de que los demócratas deben ir a los comicios.

Lo hemos dicho muy claro y no nos cansaremos de repetirlo. El partido democrático-progresista ni irá ni debe ir a los comicios en esta ocasión.

La circular que hoy insertamos viene a confirmar lo que habíamos expuesto, porque nuestro partido sabe a que atenerse respecto a reglas de conducta.

No se censan los diarios conservadores. Irán a los comicios algunos demócratas, allí donde convenga a los intereses del partido, pero este como colectividad, se abstiene de tomar parte en las elecciones.»

Dice *La Discusión* órgano autorizado del partido.

... vamos a la lucha, estamos dispuestos a ella, y a ser vencidos en ella también.

El retraimiento, que erigido en principio es una herejía, y que adoptado como procedimiento circunstancial ha sido en algún período provechoso y admisible, hoy no tiene razón recomendable en su apoyo; proclamarlo sería dar un paso hacia el suicidio.»

Repetimos ¿quién explica esas armonías? Pronto tal vez lo veremos.

Un periódico constitucional, hasta cierto punto, dice que se habla más del Sr. Balaguer que de Nelson cuando nos estropeó en Trafalgar.

El recuerdo es oportuno, porque estamos cerca del Trafalgar de los conservadores.

Un Trafalgar en que los marinos se han sustituido por húsares.

Si la lucha electoral fuese franca, desinteresada, leal por parte del gobierno, ya vería *El Diario Español*, como no había divergencia en las oposiciones respecto a tomar ó no tomar parte en la contienda; no habría más que una sola opinión: la lucha.

Hoy, unos miran más a la necesidad de mantener por encima de los hechos un principio que sirva de base de toda regla de conducta, y dicen «a luchar donde se

Sesión de la mañana del 20 de Julio.

Prosigue el abogado Campi:

»Y por otra parte ¿qué interés podría tener con Boet para hablar a su favor y no en contra? Esta desinteresada declaración debería haber para resolver la causa en el sentido que de vosotros impone la defensa.»

Habla de los cuatro billetes presentados por Boet y que contienen los signos convencionales de que se sirvió D. Carlos para ordenar la venta del Toison de oro.

«La acusación dice que el billete tenas fué cortado de una carta de Don Carlos escrita en Atenas; que se quitó la Asa Atenas. Pero verosimilitud, verosimilitud, nosotros sostenemos que los billetes prueban la farsa ideada por Don Carlos. En efecto ¿cómo es posible que Boet un año antes (porque D. Carlos se entraba en Atenas en Enero del 77) un año antes de que acaeciese el suceso, preparase los medios de defensa de un robo no cometido todavía? Además el billete no está solo; hay otros tres. ¿Y cómo se arregla el fiscal para correlacionar los cuatro billetes entre sí? No puede dar explicaciones y por esto ha escitado vuestra hilaridad explicando las palabras *sin capuchas*. Es una broma inaceptable.»

pueda y como se pueda»; otros se fijan en las circunstancias del momento, en la red tendida por el elemento oficial y exclaman «no hay que luchar; dejadlos solos.»

Sobre lo oscuro y lo difícil siempre ha de haber diversidad de opiniones, y oscuro difícil es el palenque electoral abierto por el gobierno.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2.110 correspondiente al sábado 21 del actual.

El Gobierno civil reproduce una Real orden dictando disposiciones encaminadas a evitar que los rendimientos del impuesto sobre cédulas personales no sufran decrecimiento como hasta ahora: dispone una requisitoria para la busca y captura de un desertor del Depósito de Ultramar en Barcelona llamado Juan Pons y Boscana y otra para la del fugado de la cárcel de Roa Eustaquio Arratés Madrugal (a) Chispas.

El Juzgado del distrito de la Lonja pone a subasta pública por término de treinta días una casa algarfa situada en la calle del Sindicato.

El de Mahon llama a los herederos de D.^a Francisca Nieto y Sagreras, fallecida intestada en Ciudadela.

El de la Catedral publica un edicto anunciando a efectos de reclamación, la inscripción de varias fincas situadas en la villa de Sóller en el Registro de la propiedad.

La Diputación Provincial publica la distribución de fondos del mes de Agosto.

El Instituto Provincial hace saber que desde el 15 al 30 de Setiembre inclusive se hallará abierta la matrícula para el curso académico de 1880 a 81 con arreglo a las nuevas bases de instrucción aprobadas por la superioridad y que durante dicho mes tendrán efecto los exámenes extraordinarios, así como los correspondientes al grado de Bachiller. Pública también el anuncio abriendo en iguales días que los señalados arriba, la matrícula en la Escuela de Náutica agregada a dicho Instituto.

El de Mahon anuncia igualmente la apertura de la matrícula para el próximo curso académico.

La Universidad de Barcelona anuncia la vacante de algunas escuelas públicas en la provincia de Gerona que han de ser provistas por traslado.

Las calles de Jaime 2.^o y Odon Colom en las que se celebraba fiesta, presentaban anoche un bonito aspecto con la multitud de farolitos de colores con que fueron adornadas, llamando la atención un bonito arco de mirto levantado por el Sr. Banqué enfrente de su casa, el cual estaba coronado por un letrero de gas con el nombre de WERTHEM y adornado además con profusión de farolitos a la veneciana, lo mismo que la fachada de la Sastrería del Sr. Cortés, causando muy buen efecto.

Numerosas bengalas y bonitas piezas

«El fiscal pregunta por qué razón Don Carlos no escribió una carta, por qué no usó palabras más claras. La defensa solo puede contestar declarando el carácter astuto y disimulado del príncipe, según resulta del proceso ó (Murmillos de aprobación). Pronto veremos la explicación del por qué D. Carlos se sirvió de ese medio ambiguo que pudiese dejar duda en vuestros ánimos.»

Demuestra que está fuera de lugar la hipótesis del fiscal sobre la declaración Buchser, pues la Samoggy tuvo relaciones secretísimas durante su permanencia en Milan. Y volviendo a los billetes, dice el abogado Campi: «El fiscal exclamó que los tales billetes eran por sí solos la condenación de Boet: por el general los enseñó al juez de Roma y, ¿cómo es posible que después de aquella presentación se hiciesen tantas diligencias, peritajes é instrucciones que duraron, ¡caso inaudito! dos años y que durarían todavía si se hubiese presentado destituida de todo fundamento la disculpa del acusado?»

Pasando luego a la segunda fase del proceso, exclama: «Tenemos un Retamero por partida doble; un Retamero que primero hace una declaración y luego otra, un Retamero que primero jura y ha-

de fuegos de artificio entretuvieron agradablemente a la numerosa concurrencia hasta hora muy avanzada de la noche.

Además del baile de boleros que en la segunda de dichas calles se celebró el sábado, tendrá lugar otro esta noche, de modo que prosigue, como se ve; la manía de los bailes, en toda su más enérgica pujanza.

El periódico neo-ultramontano-inquisitorial-bufo-cómico-mímico-burlesco, dice que cuando ve a un *erudito* que quiere hablar en lengua sabia y suelta un rebuzno, no puede disimular su sonrisita.

Si lo dice por nosotros, debemos contestarle que acostumbramos a hablar a cada cual en la lengua que entiende y correspondemos siempre contestando en el mismo idioma en que se nos habla.

Y ya que su *sonrisita* invoca, es verdad que hemos observado que cuando se dirige a nosotros huele el suelo, levanta la cabeza, contrae el morro y enseña los dientes.

No fué mucha la concurrencia que asistió ayer tarde a la corrida de novillos que tuvo lugar en esta plaza de toros. Como había reunion en el Ateneo Balear para tratar del asunto de las ferias...

A la hora anunciada en los carteles se presentó en el palco de la presidencia el Sr. Teniente-alcalde D. Manuel Borrás mientras la música (?) rompía la indispensable marcha de *Pan y Toros*.

Hecho el correspondiente despejo presentóse en el redondel la famosa cuadrilla anunciada con el bombo y campanillas correspondientes y en los carteles donde más largamente se contiene, abrióse la puerta del chiquero y apareció en la arena un... novillo.

Empezó la brega, pero qué brega, ¡Dios santo!

Han visto Vds. a los muchachos jugar al escondite? Pues aquello fué un remedo mucho peor.

Vaya una cosa mala, señores! Solo el aficionado mallorquin, por ser tal y el único de los chulos que demostró inteligencia, pudo lucir un poco en las suertes que le tocaron.

Pero los demás, que se los claven al Terso en la frente.

El público se incomodó: abrigaba el propósito de hacer una trastada y la hubiera hecho si no tiene suerte de salir el pregonero a anunciar en los cuatro vientos de la plaza que *tó jué groma* y que por disposición del señor de las barbas largas y del baston con borlas, quedaba intervenida la ventanilla, vamos al decir, con todos los fondos recaudados y embargada la carne de los toros y *saqueoa tóo er parné* a disposición de la autoridad para indemnizar al público de la *guasa que s'había gastao* con él y de la *peniya cabía tenío* de ver *caqueyo fué toita una desesperasion*.

Vaya un cuento, señores empresarios! ¿Acaso no tuvieron Vds. noticia de que hay una fuente en la plaza del Aceite que fué votada, erigida y costeada por motivo con los fondos embargados en cierta famosa corrida en la que se presentaron, en vez de toros, conejos del coto de Son Veri?

Ah! Bueno, tendremos otra fuente. A la primera el vulgo la bautizó con el nombre de «Fuente del Toro»: a la que se

bla y después dice que ha mentido.»

Examina la intervención de Retamero en la sustitución de los diamantes y demuestra que no puede ser atendida la declaración de este testigo.

«Boet desde el primer momento desafió a sus enemigos. Sus telegramas son amenazas contra D. Carlos. Se objetará que por fin contestó aceptando todas las condiciones de D. Carlos: pero entonces tenía la esposa y la suegra en la cárcel y los hijos abandonados.

»Razon le sobra a Boet cuando interpelado repetidamente por el presidente y el fiscal para que explicase las causas que le obligaron a aceptar las condiciones de D. Carlos: «Por mí, dijo, lo he soportado todo; pero se trata de mi familia presa» Los más fuertes son los más sensibles; Boet sea cual fuere el concepto que hayais formado de él relativamente a esta causa, es ciertamente un hombre fuerte y poderoso; tiene el culto de los bellos sentimientos. (Sensación.)

Y a Boet constaba muy bien que desde el momento que se iba acentuando la lucha, que desde el momento que de esta lucha salía comprometida la persona de Don Carlos sabía muy bien, repito que se encontraba en frente no de un hombre

construirá con los fondos nuevamente embargados la bautizaremos no con el nombre de los Toreros que estos fueron ayer los malos, sino con el de «Fuente de los Toreados» porque realmente al público le sucedió así.

Miu rebien, señor Borrás: V. si que puso ayer una pica en... la empresa de los novillos y hasta otra.

La reunión que tuvo efecto ayer en el Ateneo Balear, aunque poco numerosa dada la importancia del asunto que iba a tratarse, dió un resultado satisfactorio como podía desearse, toda vez que de él puede decirse que el pensamiento tiene ya vida, germina y está en vías de desarrollarse.

Constituida la reunion bajo la presidencia de D. Alejandro Roselló que es al propio tiempo presidente de aquella sociedad, éste explicó con frase correcta el objeto de la convocatoria, agradeciendo a los circunstantes el interés que demostraban con sola su presencia, detalló el proyecto de creación de una feria anual bajo el programa que ya dimos a conocer a nuestros lectores, ampliado con algunos actos de beneficencia, feria que debería dedicarse a nuestro esclarecido patricio el beato Raimundo Lulio y celebrarse por espacio de ocho días, que podrían ser los primeros del mes de Setiembre, cuya época es la que se consideraba más a propósito para llevarla a efecto.

Extendióse además, en consideraciones generales acerca del gran beneficio que el país había de reportar con el establecimiento de dicha feria y concluyó proponiendo a los circunstantes el nombramiento de una comisión nominadora que designe el número de personas que considerase necesarias para formar la Asamblea ó Comisión ejecutiva que tuviese a su cargo emprender los trabajos necesarios para llevar la idea a feliz término.

Aplaudidos todos los pensamientos que expuso el Sr. Roselló fué aceptada su proposición y nombrados para formar la comisión nominadora los Sres. D. Joaquín Fiol que aceptó el cargo de Presidente, D. Domingo Escafi que fué elegido secretario, D. Miguel Binimelis y Quetglas, D. Benito Pomar, D. Rafael Pons y D. Alejandro Roselló, los cuales manifestaron por boca del Sr. Fiol que siendo la incumbencia que habían aceptado de una importancia y delicadeza singulares, requería una deliberación detenida y por lo mismo que se ocuparían de ello con mayor espacio dando a la mayor brevedad posible cuenta a la reunion que volvería a ser convocada al efecto.

Con este acuerdo mediante las felicitaciones que se acordaron para los iniciadores del pensamiento fundamental, entre los que sobresalio la prensa, y de los que habían dado el primer paso para llevarlo a una solución práctica, se disolvió la reunion, animadas todas las personas que la formaron del designio de secundar enérgicamente los esfuerzos que se hagan para llegar a tan deseado fin.

Tenemos el placer de anunciar a nuestros lectores que el muchacho ó joven que en la romería de San Bernardo se cayó con otros de un árbol y quedó mal trecho de sus resultas, sigue en buen es-

sino de un partido, de un príncipe cabeza de este partido poderoso; y que desde el día en que los testigos fueron llamados a declarar por él ó por la justicia, sabía que sacrificarían la verdad y la justicia, a trueque de sostener sus intereses. Todo esto le constaba por lo mismo que había militado en este partido, y que escribiendo sobre el particular decía: «*la guerra que se me hace es una guerra verdaderamente carlista.*»

»Los partidarios de una causa, aquellas personas que se sienten aisladas en medio del mundo, no quieren destrozarse a sus ídolos demostrando que esos ídolos son de barro; y si no tuviésemos la prueba plena de que esos testigos han mentado, esta misma consideración bastaría para poner en duda su buena fé.

»Cuando para estos testigos se trata de prestar homenaje a un príncipe ó de prestarse a la verdad, antes de faltar al primero suelen faltar a la segunda haciendo traición a la verdad y la justicia.

»Vosotros lo sabéis: se trata de la simulación hecha, previa la presencia de la Paulina Samoggy. Pues bien, el vizconde de Montserrat, Arbulo, todos en suma, niegan la presencia de Samoggy en la fon-

Se continuará.

ado, esperándose su pronta curacion.
Y ya que de este incidente nos ocupamos, creemos de nuestro deber hacer público el interés que se tomó por el estado de aquel, el joven doctor D. Eugenio Losada, auxiliándole con la mayor eficacia y á cuyos excesivos cuidados acaso deba su salvacion.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE «LA OPINION».

Paris 19 de Agosto de 1880.

Es una moda inveterada en la familia de literatos y periodistas trasladarse en verano á respirar el puro ambiente de Ville d'Avray y Marne Ca-Coquette, puntos en extremo pintorescos por la espesura de sus bosques, verdor de sus praderas y elevacion de sus posiciones topográficas. Allí pues, á dos leguas escasas de Paris, parece que se han dado cita los suicidas. En menos de quince dias han pue.to fin á sus vidas, tres hombres de constitucion robusta, de diferentes profesiones y de buenos antecedentes. Afortunadamente, ninguno de ellos habia sido escritor público.

A pesar de la considerable poblacion agricola de Francia, relativamente á la de otros paises, todavia acuden del extranjero brazos auxiliares para la recoleccion. Anteayer vi en la estacion del Norte un verdadero cuadro conmovedor formado por grupos de flamencos acostados en el suelo, y en espera de ofrecimientos para emplearse en la siega de las diversas zonas de Francia donde la cosecha ha sido espléndida este año. Entre belgas y holandeses, se calculan en 3,000 hombres, los llegados á Paris en 48 horas.

En una de mis anteriores crónicas, hablé del émulo de Tanner, del joven doctor de la Facultad de Medicina de Lion, que se propuso ayunar durante quince dias y quince noches. El desayuno debia haberse verificado el lunes 16, pero por causas imprevistas ocurridas en el organismo del doctor, le han obligado á ceder los cien lises que apostó, así que se cumplió el séptimo dia de vigilia.

Los amigos del doctor, le convencieron á fuerza de súplicas para que desistiera en vista de los efectos morbosos que se notaban en su constitucion.

Los sintomas que se presentaron en los tres últimos dias de ayuno, fueron: sobreexcitacion nerviosa intenta sequedad de la garganta, intolerable crisis del estómago muy punibles, unidas á vómitos de bilis repetidos, debilidad en la vista y malestar general.

Hasta la fecha se conocian parias sobre todas las cosas del mundo. Faltaba jugar con el cuerpo y el reclamo del médico yankee, ha conseguido explotar en Europa su extravagante y peligroso procedimiento.

Un banquero muy conocido en el barrio Montmarte, tenia á su servicio dos jóvenes empleados. De la noche á la mañana desaparecen estos dependientes llevándose de la caja de su gefe, 5,000 francos.

Trascurrieron dos, tres, cuatro años. Todas las pesquisas de la policia fueron inútiles.

Los ladrones pudieron escapar á todas las indagaciones. Cada uno de ellos habia tomado un rumbo distinto.

Hace pocos dias, cuando ya no se acordaba el banquero, del robo ni de la cantidad robada, recibe una carta de uno de sus infieles empleados pidiéndole perdon y restituyéndole los 5,000 francos robados.

Anteayer recibe el mismo banquero, una carta fechada en Hamburgo, con cinco billetes de mil francos, que procedian del otro infiel servidor, pidiéndole perdon y manifestándole que como ya estaba rico y no sabia nada de su compañero le devolvía la cantidad prestada por no confesar el robo.

Figurense mis lectores la cara de Pascua que habrí puesto el afortunado negociante, quien en vez de los cinco mil francos robados, se encuentra con diez mil. Este sí que es un nuevo arte de hacer fortuna.

En el departamento de la Charenta inferior, se ha desenvuelto ante los Tribunales una de esas causas que atraen é interesan al público por lo dramáticas y conmovedoras.

Se trata de la venganza de una mujer contra la infidelidad de su marido. Pero no de una mujer vulgar sino de una dama aristócrata, modelo de esposa y de madre, que ha sufrido en silencio durante veinte meses, los desvios y la conducta escandalosa de su marido.

La dama Condesa Gardeur de Tilly, casada ha quince años, es la heroína del drama. De su enlace tuvo tres hijos; todo se pasaba felizmente entre los consortes, cuando una fatalidad vino á poner en relacion ilicita el conde Tilly con la lavandera Maria Marechal, joven de una rara belleza, que logró captarse la simpatía y plena afeccion del conde. Estas relaciones se entablaron en 1878 y han durado hasta el 18 de Mayo ultimo.

La damisela Maria frecuentaba la casa de los condes con motivos unas veces y sobrestos las mas, de recoger ó devolver la ropa lavada.

El palacio de los condes cuenta con un magnifico salon. Pieza que se la distingue por su mobiliario y decorado, con la denominacion de *salon verde*. Allí precisamente se consumaban los actos del adulterio. La condesa de Tilly, se habia apercebido del hecho y no cesaba de llamar á su esposo hácia la senda del deber y del honor. Frecuentes eran las luchas suscitadas entre los condes; graves los disgustos y profundo el dolor que embargaba el ánimo y consumia paulatinamente la vida de la condesa.

Un dia, el 18 de Mayo de 1880, se decidió á vengarse de su rival imaginando un procedimiento para castigar la falta de los amantes; procedimiento horrible, pero no de consecuencias mortales.

Provista la condesa de un frasco de vitriolo, espera la llegada de su rival. Así que la distingue la llama y en el momento de aproximarse le lanza en pleno rostro el líquido corrosivo.

La condesa cuenta con 35 años, su figura esbelta, noble y distinguida le han captado las simpatías del público. Su intachable conducta, el amor á sus hijos y la reputacion en extremo honrosa, que gozaba cerca de cuantos le conocian, han inclinado el ánimo del Jurado, hácia la benevolencia.

La condesa ha sido absuelta y puesta inmediatamente en libertad.

En cuanto á la victima, asistia tambien á los debates curada de sus heridas y completamente desfigurada.

Desde el momento que la Maria Marechal sufrió el ataque de la mano vengadora hasta la fecha en que compareció ante el Tribunal, ha recibido de la condesa un donativo de 20,000 fres, y cuanto ha importado su curacion.

C. C.

CORREO DE HOY.

BANDOLERISMO.

Calientes aun los cadáveres de los fusilados en Ciudad-Real y no olvidadas aun las graves indicaciones del Sr. Peris Mencheta acerca de las hondas raíces que en aquella y vecinas provincias tiene el bandolerismo, un nuevo hecho tan escandaloso como los que desde algunos años denuncia la prensa, ha venido á poner nna vez mas de manifiesto que jamás la criminalidad ha llegado en nuestro país á tomar caracteres tan alarmantes como los que ahora reviste.

El *Globo* dá cuenta del último atentado allí cometido contra la seguridad y se expresa en los siguientes términos:

«Ciudad Real 19 (9 50 n.)
Madrid 19 (10 12 n.)

Director *Globo*:

Nuestro querido amigo y correligionario don Dámaso de Barrenengoa, exdiputado y rico comerciante de esta capital, ha sido objeto de un inicuo atentado á las seis de esta tarde.

Estaba con su señora comprando en un puesto de la feria un abanico para una niña, y un individuo, de cuyos malos an-

tecedentes tenian ya conocimiento las autoridades de esta capital, atentó contra la vida de nuestro amigo, asestandole un golpe en la cabeza con un baston de hierro.

Afortunadamente, pudo evitar el recibirle con la fuerza que se le habia dirigido.

La inmensa concurrencia que en el paseo y en la plaza habia, y en todas partes donde están instalados los puestos de la feria, se indignó del atentado cometido por persona que señala aquí todo el mundo como sospechoso, y mas que por eso, al ver que tal hombre paseaba luego tranquilamente con un pariente suyo por los sitios más públicos de la ciudad.

Las autoridades locales, civil y judicial, estaban hace dias prevenidas de que pudiera ser acometido el Sr. Barrenengoa, porque habia motivos fundados para creerlo así, como al fin lo ha sido, y sin embargo, los agentes de esas autoridades, no solo no han tratado de evitarlo, sino que se han manifestado estraños á este hecho escandaloso.

El publico sigue indignado estraordinariamente.—*El Corresponsal.*»

Lo que nuestro corresponsal no dice en el anterior telegrama, lo vamos á decir nosotros.

El Sr. Barrenengoa es de los vecinos de Ciudad-Real, que con mas frecuencia recibe anónimos pidiéndole sumas grandes y pequeñas de dinero, y amenazándole con la muerte ó el secuestro: y el Señor Barrenengoa, como otros vecinos de Ciudad-Real, viven maravillados del descaro con que pasean dentro y fuera de la poblacion gentes sospechosas de ser autores de esos anónimos y cómplices de bandidos.

Ya lo saben los hombres honrados de Ciudad-Real, ya lo sabe nuestro amigo el Sr. Barrenengoa: esas amenazas á los que no cumplan las exigencias de los criminales que emplean el anónimo como aviso de su crimen, comienzan á cumplirse. Ayer ha sido un golpe en la cabeza con un baston de hierro; hoy podrá ser un navajazo ó una puñalada; mañana será un tiro...

Y no decimos mas, porque vergüenza, repetimos, causa hablar de todo esto.»

Añadamos por nuestra cuenta para que el cuadro sea completo.

La batalla campal de Valencia.

Las cuadrillas de bandoleros que merodean por los campos de Cataluña.

La intranquilidad, la zozobra que reina en Sevilla de cuya poblacion nadie se atreve á salir apenas anochece por el temor de caer en manos de ladrones.

—En lo que va de mes se han verificado en España diez y seis ejecuciones de pena capital. Quedan aún bastantes sentencias de muerte pendientes de tramitacion para indulto.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Londres 18.

El periódico el *Daily Chronicle* publica un telegrama de Cork anunciando que se han descubierto dos barriles de pólvora colocados en la cueva de un cuartel de Cork, destinados á hacer volar el edificio.

Paris 18.

Para el martes próximo se anuncia el regreso del Sr. Cazot, ministro de Justicia.

Constantinopla 18.

Ha sido destituido el ministro de Policia á consecuencia de sus opiniones fanáticas.

Paris 19.

Llegan noticias alarmantes de la Albania.

La liga albanesa se ha colocado sobre nu pié de guerra formidable, y declara que está decidida á defender enérgicamente la integridad nacional.

Una parte de la ciudad de Eureka (Estados Unidos) ha sido destruida por un incendio. Cálculanse las pérdidas en un millon de duros.

La municipalidad de Montauban ofreció ayer un banquete á Mr. de Freycinet. El presidente del Consejo pronunció con tal motivo un discurso manifestado que las ideas del gobierno son pacíficas.

Copenhague 20.

El rey de Grecia marchará mañana para

San Petersburgo.

Viena 20.

Se asegura que las grandes potencias se negarán á aplazar mas tiempo el arreglo de la cuestion montenegrina.

Constantinopla 20.

Probablemente mañana se mandará á las potencias la contestacion de la Puerta apropiado de la cuestion relativa al Montenegro.

RIFA DE LAS SALAS DE ASILO

DE BARCELONA.

Números premiados que han correspondido á los billetes despachados en Mallorca en el

SORTEO 33.

Premio de 200 pesetas.

25379.

Premio de 30 pesetas.

4244.

Premios de 20 pesetas.

3597 4231 5171 10713 18462 23157 25018 25098 28874 30557 36588.

Administracion general, San Miguel 87.—Paima 20 Agosto 1880.—Maria Tortellá.

Sigue el despacho de billetes á medio real cada uno. Dicha rifa se celebra todos los lunes siendo el premio mayor de 200 duros y los menores de 4 duros.



D. JOSE ESTADE Y SABATER.

HA FALLECIDO.

Su esposa, hijo, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir al funeral que en su sufragio se celebrará el miércoles 25 del corriente á las diez y media, en la iglesia Catedral.

El duelo se despide en la Iglesia y no se recibe en la casa mortuoria.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 12 t.

(Recibido á las 8'40 n.)

Inmediatamente que regrese el Sr. Romero publicará una circular relativa á las provincias Vascongadas dando instrucciones para contrarrestar la influencia del elemento carlista.

El Subsecretario de Gobernacion ha citado esta tarde á los Directores de los periódicos ministeriales: se hacen congeturas.

Madrid 22 á las 1'25 t.

(Recibido á las 4'42 t.)

La Gaceta publica un decreto mandando que el 5 de Setiembre caduquen todas las licencias concedidas á los jueces y fiscales: otro autorizando el cange de títulos académicos expedidos por las escuelas libres por títulos oficiales y otro disponiendo que los tenedores de carpetas del tesoro de Cuba puedan domiciliarse donde les convenga para todas las operaciones.

Madrid 22 á la 1'33 t.

(Recibido á las 8'43 n.)

Se ha acordado que Calixto Garcia y los otros deportados cubanos sean conducidos á Mahon.

Mañana espérase al general Martínez Campos.

Se ha dispuesto que los recargos en los efectos timbrados establecidos en los presupuestos alcanzan tambien á las patentes de navegacion.

¿POR QUÉ COSER Á MANO



ACUDID A
JAIME II, NUM. 4

Palma de Mallorca.

DONDE POR

10 reales semanales

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de

LA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

DE NUEVA YORK.

SUCURSALES

EN TODAS LAS CAPITALES DE PROVINCIA.
JAIME II, NUM. 4.

HARINERA MALLORQUINA.

Desde el día 31 del corriente en adelante, de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde, se hará efectivo en las oficinas de esta Sociedad el primer cupon de las obligaciones emitidas por esta compañía. Lo cual se hace público para que llegue á noticia de los tenedores de dichos títulos.—Palma 20 Agosto 1880.—El Director gerente, Francisco Sagristá. 8-2

Cambio de domicilio.

El Sr. Casasnovas pone en conocimiento de sus numerosos y antiguos parroquianos y del público todo que ha trasladado su establecimiento de peluquería y perfumería á la calle de la Cadena, núm. 6.

Al ofrecerles esmerado servicio y un surtido completo de cuanto en el ramo de perfumería se ha inventado de más delicado y exquisito, pretende corresponder al siempre creciente favor que le han dispensado y al cual no sabe de qué modo corresponder, como no sea mejorando, según lo ha hecho, las condiciones del local, ampliando el surtido de todo lo concerniente al tocador y no vacilando en introducir notables rebajas en los precios de los artículos que expende, merced á ciertas combinaciones que le permiten expenderlos con inusitada economía.

El público encontrará en su establecimiento, pues, cuantos objetos se conocen en dicho ramo ó que tengan relacion con el adorno de la persona, sea del sexo que fuere, y lo mismo en el salon de peluquería, en donde se continuará sirviendo con la elegancia, esmero y pulcritud, que desde antiguo tiene acreditados. 21

PAPEL

DE ALQUITRAN NORUEGO

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO

Sucursal de los Sres. José Bardou é hijos
94 Sindicato 94.

El higiénico y sin rival papel de Alquitran Noruego para cigarrillos el mejor conocido hasta hoy día, contiene en su pasta el Alquitran ó licor de brea, como lo prueban los análisis practicados en varios puntos de Europa, y algunos ambiciosos han intentado con falsificaciones desvirtuar sus buenas cualidades, por lo mismo se avisa á los consumidores, que no se dejen sorprender por las imitaciones ó papeles pintados, para su seguridad dirigirse á esta Sucursal, Sindicato 94 Palma.

Gran rebaja de precios

en casa de Ventura Fuster y Fuster.

Galera 6, 8 y 12, al lado de la Carnicería Vieja.

Con motivo de concluirse la temporada de verano, el dueño de este establecimiento ofrece en general un grandioso y variado surtido de lanillas de diferentes calidades con variados dibujos de unos precios muy rebajados, los cuales se espera de Vd. se servirán aprovechar la ocasion que no se duda quedarán muy contentos al probar sus precios pues se repite que se hará sobre el género consignado una rebaja de un 25 por 100.

NO EQUIVOCARSE.

Galera 8 y 12, al lado la Carnicería Vieja. 8

EN TRES MESES.

Enseñanza de teneduría de libros, San Miguel núm. 94 principal. 10-9

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrófulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

AGENCIA ESPAÑOLA

DE INFORMES Y COMISION

12, Passage de 1^o Opera, 12 París.

Por un arreglo hecho entre esta casa y LA OPINION, los señores suscritores que se dirijan á la Agencia por conducto de la administracion de este periódico, serán servidos gratuitamente y con la mayor puntualidad.

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

BUENA OCASION

PARA ADORNAR HABITACIONES.

Núm. 30, calle San Nicolas, núm. 30.

Lassalle hermanos, establecidos hace muchos años en la calle de San Nicolas número 29 y al lado de la Iglesia núm. 30 ponen en conocimiento del público Palmesano que deseando realizar por completo el ramo de estamperia ofrecen á los que se dignen visitar sus establecimientos una gran rebaja de precios, como pueden justificar á continuacion.

40 por ciento de rebaja sobre 3.000 estampas de todas clases y tamaños. Asuntos religiosos, Santos, historias, vistas paisajes, planos sinópticos de todos los papas cuadros de banderas, pesos y medidas, cuadernos de dibujo figura y paisajes, mapas geográficos de España y las cinco partes del mundo á 4 reales uno, delanteras para chimeas de 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18 reales una. Variado surtido de vistas para estereoscopos de 12, 18, 24 y 36 reales docena, marquitas para retratos á 10 rs. docena 1 real uno, cuadros para adornar sal y comedores de 8 reales en adelante.

Gran surtido de plumas de Pavó-Real, y otras de 4, 6, 8, 12, 20, 22, 24 rs. uno.

Aviso á las floristas.

En el mismo establecimiento se encontrará un variado surtido de flores artificiales hojas, pétalos, claveles, lirios, musgo, papel alambre y demás para la confeccion con cuenta de precios.—Calle San Nicolas núm. 30 al lado de la Iglesia. 9

Colegio de Santa Teresa

situado en el Caserio de Pont d'Inca.

Agradecidos al favor siempre creciente que el público ha dispensado á nuestro Establecimiento y deseando corresponder de un modo tan digno como útil no hemos reparado en gastos ni sacrificios de ningun género para mejorar los ramos de enseñanza en el mismo establecidos y plantear al propio tiempo algunos estudios de aplicacion de los que más satisfacen las necesidades del pais.

Desde 1^o de octubre próximo se abrirá una clase de Teneduría de libros y especialmente de contabilidad agricola y otra de nociones teórico prácticas de Agricultura destinada especialmente para los hijos de labradores á quienes se procurará inculcar los principios más elementales de la ciencia y los más necesarios para estirpar los errores y preocupaciones que impiden el rápido progreso de nuestra agricultura.

Para que los consejos teóricos vayan acompañados de una práctica racional nos hemos procurado una porcion de terreno de las mejores condiciones que nos ha sido posible para llenar el objeto.

Así mismo se les enseñará prácticamente á levantar el plano de un terreno por medio de la escuadra de agrimensor.

Conociendo tambien la necesidad que tienen del conocimiento y uso de ciertos instrumentos los alumnos que se dedican á otras carreras como ingenieros civiles y militares, arquitectos y otras análogas, se ha provisto el establecimiento de todos los más necesarios como son Teodolito, Grafometro, Pantómetro, Brunijula y Niveles, sus operaciones en el campo consistirán: en el levantamiento de planos por medio de la Trigonometria, dada una base, y por otros métodos, y trasladarlos sobre el papel. Nivelacion simple y compuesta, cuyo manejo práctico les facilitará mucho la comprension de la teoría cuando se vean en el caso de hacer sérios estudios en las escuelas superiores.

Para completar estos conocimientos habrá igualmente una clase de nociones de Geometria descriptiva y principios de Arquitectura práctica, que comprenderá: la proyeccion del plano de un edificio bajo escala, dibujarlo, y formar su presupuesto. Tirada de arcos y bóvedas, bajo escala, y labrarlos con yeso.

No dudamos que el público continuará dispensándonos su proteccion con la cual consideraremos muy recompensados los sacrificios que nos hemos impuesto.

Pont d'Inca 27 de Junio de 1880.

El Director: LORENZO CRUELLAS.

CULTOS SAGRADOS.

Día 23.

SAN BARTOLOME APÓSTOL.

El Jubileo de cuarenta horas empieza en Santa Magdalena, costeada por la Asocacion de oracion y vela al Santísimo Sacramento, esposicion á las nueve y media nona y misa mayor solemne por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, oracion, estacion y reserva de S. D. M.

GRAN BARATURA en alparagatas.

En la tienda recién abierta en la plaza de la Cuartera núm. 10 al lado del café, hay un grande y variado surtido de alparagatas y zapatillas trabajadas con perfeccion y solidez, á los precios siguientes:

Alparagatas de filete para muchacho á 22 rs. docena.

Idem de yute para idem á 26 rs. id.

Idem de cañamo para idem á 34 rs. id.

Idem de filete para hombre á 29 rs. id.

Idem de yute para idem á 34 rs. id.

Idem de id. finas para idem á 42 rs. id.

Idem de cañamo para idem á 44 rs. id.

Zapatillas de yute para muchacho á 28 rs. id.

Idem de idem para hombre á 40 rs. id.

Idem de punto suela yute para idem á 56 rs. id.

Idem de idem suela de cañamo para id. á 72 rs. id.

Idem de idem primera clase para hombre á 80 rs. id.

Las personas que se sirvan de dicho establecimiento se convencerán de las ventajas que el mismo ofrece en su ramo.

Está para alquilar ó vender y si conviniere á plazos una casa en el Serral de la Vileta con bastante comodidad; con fuente, almendros é higueras. Informarán en el café de Oriente.

Se vende una jaquita (ó sea caballo pequeño) de cinco años, con su carrito todo en muy buen estado y á precio sumamente módico. Informarán calle del Estanco número 25. 6-5

Se vende una casa con jardin que reúne todas las comodidades apetecibles, en la falda del Castillo de B. lver. Informarán calle del Estanco núm. 25. 6-4

El robo del Toison.

Las personas que tienen pedida dicha obra pueden pasar á recogerla en la imprenta de este periódico.

Interesante.

El sábado 14 de este mes, desde Palma á Sansellas (por el camino d' es Coll) se extravió un bulto de ropa ó sean prendas de vestir, si la persona que lo tenga en su poder quiere entregarlo á su dueño se le gratificará con diez pesetas.

Informarán calle del Call núm. 10 tienda de Borrás, ó el conductor de la diligencia de dicho pueblo.

Viaje

de recreo á Mahon.

Al objeto de complacer los deseos del público y siendo en número bastante regular los pasajeros que se habian suscrito para el viaje que debia emprender el MALLORCA para dicho punto se ha acordado verificarlo con el vapor trasatlántico

María

que saldrá del puerto para el de Mahon á las 6 de la mañana del día 28 del corriente y del de Mahon para esta el 31 á las 6 de la misma.

Las personas que se hayan suscrito y las que desean verificar dicho viaje, se servirán pasar á cualquiera de los puntos de suscripcion á recoger su correpondiente pasaje.

El precio del pasaje en cubierta ida y vuelta será de 50 reales.

La suscripcion á dicho viaje estará abierta hasta el día 26 en los puntos siguientes:

Despacho de la Empresa Mallorquina de vapores, Agencia de los señores Escalas y Comellas, (Plaza de Copiñas), Agencia de los señores Bauzá y Togores, (P. Copiñas.) Camisería de los Sres. Pons y Bonet. (Plaza de Cort), Sucursal de la Compañía fabril «Singer» (Calle Jaime II.)

En caso de no suscribirse número suficiente de billetes, se devolverá el importe á los que hayan satisfecho y no se efectuará el viaje.

Hay para vender una galerita. Para ello podrán avistarse con su dueño que vive calle de San Bernardo núm. 8.

IMPRENTA DE B. ROTGER.